

cette communion des Saints à l'économie politique. Cette science aujourd'hui est très cultivée, et tous savent qu'elle s'occupe de trois grands objets : la production de la richesse, la circulation ou l'échange de la richesse, l'usage ou l'échanche de la richesse.

La communion des Saints, c'est comme une magnifique économie politique divine. Elle a ses richesses surnaturelles dont peuvent jouir les âmes qui le désirent, parce que l'Eglise est un corps immense où circule une même vie, la même sève divine, le même sang. "Jésus est la vigne et nous sommes les rameaux. — Nous sommes entés sur Jésus-Christ, nous dit Saint Paul, et la même sève circule dans l'olivier et les rameaux."

Oui, tout cela est vrai du dogme si consolant de la communion des Saints. Mais par le Tiers-Ordre, ses membres participent à tous les mérites et aux bonnes œuvres des diverses branches de la grande famille franciscaine, telles que les Frères Mineurs, les Capucins, les Conventuels, les Clarisses, etc...

Cette union est encore plus étroite que celle formée par les liens du sang et qui unit frères et sœurs. Car, parmi les membres d'une même famille, la communauté de biens ne subsiste pas longtemps. Le partage se fait bien vite parce que l'égoïsme individuel y règne trop souvent en maître.

Outre cette participation aux mérites de la famille franciscaine, les Tertiaires peuvent aussi profiter des avantages et priviléges spirituels que la sainte Eglise accorde aux religieux et religieuses des Ordres franciscains, en considération de leur vie de pénitence et d'austérités. Ils ont droit à de nombreuses indulgences. Ils reçoivent l'absolution sous forme de jubilé, le jour de leur vêteure et de leur profession. Souvent, ils peuvent participer aux richesses des trésors que l'Eglise met à leur disposition. N'est-ce pas là un des effets de "la bonté divine qui ouvre les trésors de la vie religieuse à ceux qui vivent dans le tourbillon du monde" ?

Mais comment se fait-il qu'avec de si grands avantages, nous ayons relativement peu de Tertiaires ? Nous comptons environ 6000 membres dans les Fraternités de Montréal. Dans les